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КОЛХОЗНИК
ОРГАН ТОНШАЕВСКОГО РАЙКОМА КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВГазета выходитс 3 января 1934 1 ода № 3 (5146) Суббота, 5 января 1980 г. Цена 2 кон.

И Т О Г Е  Т Р У Д АРабота доярок Зотовокой молочнотоварной фермы колхоза имени Кирова всегда отличалась высокой слаженностью, результативностью. Заботливый и опытный здесь коллектив. Труженицы фермы отдали, о бществен ному ж ивотн оводств у многие годы.В эти дни подведены итоги со ци а л ист ия вок ого соревнования за минувший год. Самый высокий рубеж — 3189 килограммов молока на каждую корову, достигнут Солоницыной Верой Александровной. Второй ре

зультат у Шахматовой Фаины Николаевны, получившей за год по 2927 килограммов от коровы.Вместе "с ними. работает и еще ряд старательных доярок. Из них следует упомянуть Солоницыну Галину Васильевну и Солоницыну Лидию Васильев-, ну. От каждой коровы своих групп они получили соответственно по 2879 и 2821 кг молока.
Н. П Е Р Е В А Л О В А ,бухгалтер.
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С ПЕРВЫХ ДНЕЙ НОВОГО ГОДА Р А Б О Т А Т Ь  П О - У Д А Р Н О М  У!В ИСПОЛКОМЕ РАЙСОВЕТА0 зимовке скотаИсполком райсовета народных депутатов рассмотрел 
вопрос «О ходе зимовки скота, производства и продажи молока в совхозе «Вякшенер- ск'ий» и колхозе имени Свердлова».Было отмечено, что дирекция совхоза «Вякшенерский» и правление колхоза имени Свердлова, и специалисты принимают меры по организации устойчивой зимовки скэ та. На 1 января 1980 года колхоз имени Свердлова уве- *тичил__Егзизврдсг«о молока на21 процент к уровню ̂ прошлого года, а совхоз «Вякшенер-ски«» — на 4 процента. . Вместе с тем в этой работе имеются серьезные недостатки.Д о  сих пор руководители и специалисты все еще не учитывают всю сложность и остроту текущей зимовки, не приняли всех исчерпывающих мер по более полному обеспечению животноводства ''к о р мами. Из-за д щ е Я о в  района и области- яе завезено в хозяйства ни одного килограмма "соломы й концентратов, а имеющиеся грубые корма к скармливанию не готовятся. С  большим опозданием в этих хозяйствах были развернуты работы по ремонту оборудования, кормокухонь и животноводческих помещений.Серьезные упущения имеют место в работе по воспроизводству стада. В хозяйствах допущен значительный падеж всех видов скота. Все это создало трудности в выполнении планов выходного поголовья. Так, по совхозу «Вякшенер- сюий» выполнен план по поголовью крупного - рогатого скота на 88 процентов, свиней— 93 процента, овец—77 процентов, а по колхозу имени Свердлова крупного рогатого скота — 89 процентов, свиней— 108 процентов, овец — 100 процентов, а план продажи молока государству совхоз «Вякшвнерский» выполнил на 58 процентов, имени Свердлова — на 77 процентов, товарность молока по совхозу «Вякшенерский» составляет всего 77 процентов, а по колхозу имени Свердлова — 72 процента.Не все фермы укомплектованы кадрами, недостаточно внимания уделяется конкретной работе с людьми, заботе об их труде, отдыхе и быте.Дирекция совхоза «Вякше- нерокий» и правление колхоза имени Свердлова не сумели с> первых дней зимовки скота

использовать имеющиеся формы и методы соцсоревнования, организаторской и массово- политической работы с животноводами по мобилизации их на успешное проведение зимовки скота.Исполком райсовета указал директору совхоза «Вякше- нерекнй» т. Безденежных В . А ., председателю колхоза имени Свердлова т. Иванову И . П . на серьезные недостатки, имеющиеся в организации, зимовки . скота и потребовал принять дополнительные меры по наведению порядка на фермах, по завозу грубых кормов из-за пределов района и приготовлению их к скармливанию. Повысить требовательность к специалистам и работникам жйвотновоцргеа' за порученный УЖСток работы. руководителей хозяйств было’ обращено на выполнение пятилетнего плана по продаже молока и другой продукции животноводства.Предложено еще раз критически оценить факты бесхозяйственности, повысить уровень своей работы по мобилизации коллективов на более полную реализацию имеющихся резервов и возможностей по увеличению производства и заготовок мо-' лока.Коренным образом улучшить работу с кадрами животноводов, специалистами, рассматривая это как важ- - нейшую часть своей работы з деле дальнейшего подъема животноводства. Организовать с животноводами зооветучебу в течение всего зимне-стойлового периода.Укомплектовать все фермы кадрами животноводов, создать им необходимые производственные я культурно-бытовые условия, активнее вести работу по закреплению молодежи на селе.Развернуть действенное соревнование среди работников животноводства за увеличение производства и заготовок молока в зимний период 1980 года.Исполком райсовета обязал сельские и поселковые Советы рассмотреть вопросы хода зимовки скота в колхозах и совхозах и принять соответствующие меры, направленные на значительное увели чение производства и заготовок молока в 1980 году.

Ежегодно стройучасток Пи- 
жемского леспромхоза вводит 
в строй-- действующих новое 

-«яйВГье. Частицу своего труда 
вкладывает в это важное дело 
плотник Иван Иванович Дом
нин.

В стройучастке он не нови
чок. К работе относится со 
всей серьезностью. Любое за
дание, данное ему бригадиром, 
выполняет на совесть. За чест
ный и добросовестный труд ве
теран производства И. И. Д ом 
нин снидкал почет и уваже
ние администрации и товари
щей по труду. Его фотография 
занесена на Доску почета 
стройучастка. Неоднократно он 
поощрялся денежными премия
ми.

На снимке: И. И. Домнин.
Фото А . Эргле.

—^ ^ Животноводство — ударный фронт

В ГРУППАХ ОТКОРМАНа 1 января 1980 года колхоз «Путь Ленина» отправил, государству 126 тонн мяса при народнохозяйственном плане 123 тонны.Хорошо потрудились в прошлом году телятницы хозяйства. В группах откорма, где содержится молодняк крупного рогатого скота от года до сдаточного возраста, скотницы Зоч Федоровна Степанова и Лидия Васильевна Поплаухина добились наивысших показателей по колхозу и стали победителями социалистического соревнования. Среднесуточный привес за год от каждого животного составил 651—655 граммов, а валовой — 8575— 12037 килограммов.

На выращивании телят до четырех месяцев Лидия Алексеевна Вшивцева и Антонина Дмитриевна Пантелеева получили в прошлом году по 625 граммов , суточного привеса н i каждую голову. Валовой привес достиг 20686 килограммов.Неплохими показателями закончили 1979 год свиноводы Виталий Петрович Козлов и Людмила Александровна Клеш- нина. В дека!бре среднесуточный привес в их группах составил 448 килограммов, а валовой привес всего поголовья в прошлом месяце достиг 4247 килограммов.
А. О П А Р И Н А ,экономист.

^ТРЕХТЫСЯЧНИЦЫКаждый прожитый год оставляет в сознании людей какой-то след, заставляет оглянуться назад, подвести итог, подумать о будущем.С чувством исполненного долга проводили доярки коол- хоза «Одошнурский» Т. А . Злобина, А . Л . Русакова, А . В. Калинина и другие старый 1979 год и встретили новый. Прожитый этап принес им удовлетворение, радость. Радость трудовых дел. Доярки перешагнули трвхтысячный рубеж по надоям на каждую фуражную корову. 3258,7 килограмма молока от каждой коровы — таков годовой итог Т. А . Зло

биной. По 3148,8 килограмма получила А . Л . Русакова. Результат А . В . Калининой — 3104 килограмма.Цифры не трудно написать, произнести. Но за ними надо видеть большой труд доярок, их радости и огорчения, успехи и неудачи, бессонные ночи и тревожные размышления. Все было. И чем ни труднее достался им конечный результат, тем дороже он сердцам доярок.Трудовая вахта замечательных животноводок продолжается. В новом году у них Новые планы, -новые надежды я стремления.
И. С М И Р Н О В .

Ч Е Г О  ЖЕ Ж Д А Т Ь ?Трасса плодородия. Так мы называем дорогу, которая ведет из Маяковского болота. Отсюда на протяжении ряда лет торф вывозится на поля колхозов и* совхозов района. С Маяковским болотом связаны надежды хлеборобов на урожай зерновых полей, картофельных плантаций.Вывозка торфа нынче началась поздно. Здесь можно сделать скидку на плохие погодные условия. Бездорожьем вызвано позднее начало этих работ.Казалось бы, сейчас, когда созданы благоприятные условия для вывозки торфа — расчищены дороги, сделаны подъезды — в эту работу включатся все колхозы и совхозы. Н о, увы, так не про- изошло.. Только шесть хозяйств из тринадцати начали вывозку торфа. Это колхозы

имени Кирова, «Путь Ленина», «Красная нива», «Коммунар», имени Тимирязева, имени Ленина. Д а и они ведут ее ниже своих возможностей.Мы побывали на Маяковском болоте. На первый взгляд трудно определить производительность работы транспортных средств. Зато цифры красноречиво говорят сами за себя. По 600—700 тонн торфа вывозится с ф л о та ежедневно.— . Это очень мало, —говорит старший мастер Альцев- ского торфопредприятия Р. И. Силантьев. — В прошлые годи вывозили по 1500 тонн удобрения за день и даже больше. А  сейчас делается ссылка на недостаток транспорта. Наш кран-экскаватор может отгружать в два раза больше органики, чем отгружается на самом деле. Тран

спорта, действительно, недостает. Но ведь транспортные средства колхозов и совхозоз используются далеко не полно. Д аж е и те машины, которые находятся на болоте, часто работают не с полной нагрузкой.Основная масса техники приходит сюда из «Агрохим- объединения». Это объединение является ’ основным поставщиком удобрений на поля, колхоза имени Свердлова. Силами «Агрохимобъединения» уже вывезено. около 10000 тонн торфа. Выше этих пока зателей пока нет.Время идет. Первая половина зимы уже проходит.’ Н астоятельно необходимо всеми силами и средствами форсировать вывозку на поля органических удобрений. Ждать больше нельзя.
В. Е В С Т Р О П О В .
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ОБСУЖДАЛСЯ ВАЖНЫЙ ВОПРОСНа днях в Пижемском леспромхозе состоялся семинар- совещание главных инженеров лесозаготовительной промышленности Горьковской области. На повестке дня обсуждался вопрос «Опыт полного использования лесосечного фонда». С докладом перед собравшимися выступил начальник производственного отдела по лесозаготовкам объединения «Горьк- лес» тов. Цибаев В. М .В обсуждении доклада приняли участие многие товарищи. Главный инженер Пижемского леспромхоза В. А . Тихобаев в своем выступлении указал, что Пижемский леспромхоз, являясь одним из старейших предприятий Горьковской области, всегда был зачинателем по внедрению передовой технологии в производство. Он в числе первых освоил выпуск хвойной витаминной муки, выработку технологической щепы из отходов для целлюлозно- бумажной промышленности. В начале шестидесятых годов освоил разработку' лесосек методом «узких лент» с сохранением подроста, который примени-

ется и в настоящее время.В недавнем прошлом самым трудным участком налесозаготовка:* был участокочистки лесосек. Операция эта очень трудоемкая, требующая привлечения большого числа работающих. Наши рационализаторы изготовили тогда собственными силами прицепной сучкоуборщик, п все же работа эта поддавалась механизации с большим трудом.В настоящее, время технология лесозаготовок методом «узких лент» упростилась по очистке лесосек за счет того, что по вырубленной «ленте» (по середине ее), порубочные остатки складьюаются на волок. При трелевке они умина ются для перегнивания и в дальнейшем не сжигаются. Это позволяет значительно сократить производственные затраты.Одной из главнейших задач на современном этапе ' перед лесозаготовителями является более полное использование н;- стандартной древесины для

выработки товарной продукции. Па 1980 год леспромхозу планируется заготовить 170 тыс. куб. древесины, которая пойдет на выработку различных сортиментов в кругляках, пиломатериалов, тары, мебели и других изделий.Многое предстоит сделать коллективу леспромхоза по использованию отходов. Намечается выработать технологической щепы из отходов лесопиления и деревообработки 5 тыс. куб. и 10 тыс. куб. из дров. Обеспечение целлюлозно- бумажной промышленностисырьем становится общегосударственной задачей. Если коллектив леспромхоза выполнит все намеченные мероприятия по расширению выработки и отгрузки запланированной продукции, го это даст предприятию большой экономический эффект.Хочется верить, что коллективы цехов и участков примут все меры, чтобы 1980 год стал поистине годом ударного труда. На это нацеливают всех нас наша партия и Советское npi- вительство. М. И В А Н О В .

Зинаида Васильевна Крашенинникова работает ткачихой в Пижем ском филиале Шахуй ской художественной фабрики. Вырабатывая нарядные покрывала на диван-кровати, онавкладывает все свое мастерство и умение. Поэтому и продукция из под ее рук выходит качественная, привлекающая покупателей.Трудится 3. В. Крашенинникова здесь всего третий год. Срок, как видно, небольшой. Однако при упорном старании и желании она совершенстве мастерством Если новички ются к ней за помощыц то всегда им даст добрый совет.В конце прошлого гота Зинаиде Васильевне исполнилось пятьдесят лет. В честь этого юбилея н хороших показателей в работе ей в торжественной обстановке был вручен памятный подарок.Фото Т. Поплаухиной.

огромном сумела я , овладеть ткачихи, обращ»-

ОДНА
ИЗ ЛУЧШИХКогда мы с начальником жилищно-коммунального отдела Пижемского леспромхоза Н . П . Макеровым обсуждали кандидатуры работников, о которых можно написать в газету, то он в числе лучших назвал маляра Нину Терентьевну Коврижиых.Нину Терентьевну я знаю давно. В Пижемском леспромхозе она работает около тридцати лет. Это трудолюбивая, добросовестная женщина. Ее работоспособности могут позавидовать многие. Жизненная судьба у нее сложилась непросто. И диву даешься, где она берет столько сил, чтобы успевать все делать на производстве и дома.Огород и содержание окота и птицы требуют немало времени. Но когда семья обеспечена миртами продуктами питания, то это является большим подспорьем к семейному бюджету.Самое удивительное состоит в том, сколько бы ни говорил с .ней, никогда не приходилось слышать от нее и слова о трудностях. Она трезво и доброжелательно относится к окружающему ее миру.Начинала Нина Терентьевна трудиться в леспромхозе разнорабочей. Около двадцати лет была подсобной рабочей у печников. Нелегко подсчитать, сколько за эти десятилетия перенесла она на обоих руках кирпичей, пераме’сила глины, выгребла сажи из ремонтируемых печей.Природная смекалка и накопленный опыт по штукатурке и побелке печей позволили ей освоить самостоятельно1 специальность маляра. По отзывам руководства жилищно- коммунального отдела, работает она очень хорошо, систематически перевыполняет задания. Н . Т. Каврмжных заслуженно удостоена двух знаков «Победитель социалистического соревнования» и нескольких почетных грамот.

М . М И Х А Й Л О В .

П о  родной ст ране  С -Как выращивать урожай новоселийВот и проводили мы старый год, подвели итоги. Колхозные экономисты подсчитали центнеры урожайности, тонны надоев, проценты рентабельности. - Нет в отчете только одной, на мой взгляд очень важной цифры: двадцать .. семей новоселов встретили новый год в нашем-  колхозе.Вместе со всеми депутатами я голосовал на сессии Верховного Совета С С С Р  за дальнейший расцвет Родины. Задачи перед сельским хозяйством поставлены большие. И  предстоит решать много сложных проблем.Для Калининской области (да и для других областей Нечерноземья) проблема .кадров на селе — острая проблема. Чтобы жилось в деревне лучше, .нужны .рабочие руки окатертиомобраяки бывают лишь в сказках^ Но чтобы прибавлялось работников,, требуется создать там хорошие условия. Где же выход?Наши колхозники поняли: вполне можно и нужно планировать «урожай новоселий». А начинать следует с самого главного — с повышения производительности труда. Правда, говорить об этом куда легче, чем делать. И не все в решении данной задачи зависит от самих тружеников сельского

хозяйства.Конечно, интенсификация аграрного производства немыслима без внедрения новейших достижений науки, техники, передового опыта. На сельское хозяйство работают многие научные учреждения, целые отрасли промышленности» Но почему оке до сих пор проектируются и строятся механизированньи. лочные комплексы на 400 короа с плановой численностью персонала... по 40—50 человек. Что же это за «механизация»!Так было и у нас на первых порах. Выход мы нашли в звеньевой организация труда, опыт которой взяли в одном из подмосковных совхозов. По опыту туляков внедрили боксовое беспривязное содержание коров. По примеру свердловчан строим цех для производства монокорма. Результат? Семь лет назад на доение 660. корой ежедневно выходили 37 доярок. Сейчас шесть операторов выдаивают 800 коров. Каждый оператор занят на комплексе не больше 8 часов, у него два выходных в неделю и 24 дня годового отпуска. На таком комплексе захочет работать каждый, такие условия зовут на село людей.Надо бы дело поставить так: хорошие методы организации производств а, в ыс окопр о из в о"-

дительные механизмы и передовая технология должны учитываться уже при проектировании новых комплексов.Наши колхозники научились беречь труд, добиваться такой его организации, чтобы каж дая рабочая минута приносил! .максимум отдачи. Во время полевых работ у нас действуют комплексный отряды. Все |ПМШИ1^Г01 ~  с Диспетчерского пун х.а, ft. итоге мы тратим всего лишь бЗйЛ’ абочих часов, чтобы засеять зерновыми 'более-» 2 тысяч гектаров и 150 часов, чтобы убрать с .этой площади урожай.А чем меньше затраты труда на единицу продукции, темвыше рентабельность, тем больше доходы хозяйства. Денег нам нужно много, чтобы создавать людям хорошие условия жизни и работы. В 1979 году мы сумели на строительстве хозяйственным способом освоить 2 миллиона рублей. В следующие два года; планируем освоить еще 3 миллиона.В хозяйстве сейчас две дюжины населенных пунктов, большинство из них мелкие. Решили мы новое строительство вести лишь в четырех селах, но строить много и хорошо. Не оставляем без внимания и меткие деревушки: пока оттуда люди не перебрались в новые

л-
дома, они должны жить удоо- но. За годы нынешней пятилетки построили около 9 кило' метров асфальтированных внуг рнхозяйственных^дори»— Мне^змк председателю кол хоза, частенько приходится слышать: вашем хозяйству,дескать, легко развивать производство — людей у вас хватает. Действительно, люди есть. Потому, что правление, партийная организация в первую голову заботятся об укреплении кадров. Больше сорока специалистов пришло п колхоз с начал;- >той пятилетки. А по; чв\»у? Потому, что за этот срок хозяйство тостроило “Д  е лишним квартир. Кстати с:гй:/с в 1966 году, после окончании «Тимирязевки», я был единственным в колхозе специалистом с высшим образованием....Начался новый, 1980 год. И снова в правление приходят письма со всех концов страны. Люди интересуются нашим опытом, спрашивают совета. И мы отвечаем: ключ к успеху —.хорошо организованный труд плюс забота о человеке труда.

В. Г Р И Г О Р Ь Е В , председатель ордена Ленина колхоза имени Кирова Калининской области, депутат Верховного Совета С С С Р .(Т А С С ).

М осковская область. Постановление Ц К  К П С С , Совета М и нистров С С С Р , В Ц С П С  и Ц К  В Л К С М  «О  развертывании В сесоюзного социалистического соревнования работников животно-ч

водства за увеличение производства и заготовок продуктов ж и вотноводства в зимний период 1 97 9 — 1980 гг.» с воодушевле нием принято и нашло поддержку делом в коллективе работников ферм ордена Трудового Красного Знамени колхоза « Л е нинский луч» Красногорского района.В  этом году хозяйство отметило свое пятидесятилетие. М ного лет оно специализируется на производстве цельного молока и различных овощей.Ж ивотноводы колхоза «Ленинский луч» досрочно, в ноябре выполнили план четырех лет пятилетки по производству и продаж е молока. Его произведено 29130 тонн и продано за этот период 26800 тонн.Встав на трудовую вахту в честь 110-й годовщины со дня рождения В . И . Ленина, работники колхоза приняли повышенные социалистические обязательства: с 1 октября 1979 года по 1 мая 1980 года надоить на каждую корову по 3335 килограммов.Н а снимке: мастер машинного доения В . В . Волкова. Она одна Из первых в колхозе выполнила свою личную пятилетку по надою молока, получив за 11 месяцев по 5033 килограмма молока от каждой коровы.Фото Н . Аким ова. (Фотохроника Т А С С ) .
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ДИНАСТИЯ Т Р У ШК О В Ы ХФамилия эта очень распростра- Вот он, русский характер — иена в нашем районе. С  кем бы образ поступков и дел совет- ит Трушковых не приходилось ского человека. Они, эти Трушине встречаться, всех их объ единяет одно: высокое трудолюбие. Мой рассказ пойдет с династии тружеников леса, од ной из са'мых древних и мирных профессий на земле.
ковы, до мозга костей—мирные люди. Но если враг посмел поднять меч на наш народ, то не колеблясь они встают в строй защитников Отечества и быот-ся с врагом до полногоВ семью Дмитрия Никола- его разгрома, -не жалея себя евича Трушкова я приходил ради мирной жизни на нашей несколько раз, но застать всех земле.вместе никак не удавалось. , 1 .че же' хотелось ■ познакомить- c ^ c hh m ti с о  всеми. В один из Жена Д . Н . Трушкова В алентина Васильевна работает заведующей продовольственнымвечеров моя мечта наконец-то магазином № \ 2  О РС а 'ЛижемосуществиласьЯ думал, что за долгие годы моей работы в Пижемском леспромхозе о главе семьи узнал все. Как выяснилось, это далеко не так. При встрече с ним я узнал немало интересного из его жизни. Оказывается, в годы Великой Отечественной войны этот скромный, застенчивый человек командовал отделением артиллерийской разведки. Он из той самой когорты разведчиков, которые в критические моменты боя вызывали огонь своих батарей на себя.Славный боевой путь прошел старший сержант Трушцон. Призванный в 1942 году на I фронт, он уже в следующем | году награждается медалью «За отвагу», позднее —орденом Красной Звезды, а в конце войны — орденом Славы Ш  г степени. О его ратных делах говорят и пять медалей, котор ы м и  он б : ’ ”  отмечен.Уже три десятиле._ .e o ,vет Дмитрий Николаевичей . пц,.В з*,,

ского леспромхоза. Эта славная женщина к делу относится с ду-шой. Свой опыт и знания она щедро отдает молодежи. Путем практического ученичества сумела подготовить -около тридцати человек. Коллектив, который возглавляет Валентина Васильевна, дружный, слаженный. В этом есть большая ее заслуга.Супруги- Трушковы воспитали сына и дочь, которые получили специальное образование. Дочь работает за предела-ми нашей области, а сын Юрий трудится в Пижемском лесопункте мастером лесовозных дорог. Жена Юрия Дмитриевича Алевтина Николаевна работает продавцом в магазине. № 9 О РС а Пи- жемского леспромхоза.Вся семья Трушковых дружно, мирно живет в одной квартире. Когда я был у них, то обратил внимание на добрые, теплые взаимоотношения между членами семьи. Валентина а чсильеина сказала мне «по секрету», что свою снохуженском леспромхозе. ^  мастером леса, начальником -г"» л ю б н ц » ----* , *ак и доч*. У Ж Д  И теперь, выйдя на за- "  простит она меня за это. служенный отдых, он пподол- бы во всехпродолжает трудиться.Его отец Николаи Степан- вич всю жизнь проработал ником в Пижемском леркчест ве, начиная с 193огбдг, Пере- рыв был толцй"на время вой- кнм при р

квартирах к домах царил такой микроклимат, как много было бы унас 'частливых семе iff Династия Тр> чековых в таком добром деле Ь»>Чу {т для вСех Яр_
ны. микин.

В последние годы в колхозе «Коммунар» накоплен хороший опыт работы по воспроизводству стада крупного рогатого скота. На Вветроповской, Ломов,ской и Пижемской молочнотоварных' фермах внедрено и хорошо освоено искусственное осеменение коров. Техники-осеменаторы в свбем большинстве —заботливые люди, старательно выполняющие порученное дело. Выход молодняка за последние три года составил в хозяйестве 8 6 — 8 8  процентов от 100 коров. Как видам, 12— 14 процентов животных ежегодно остается яло-выми и потому хо-

ВАЖНЫЙ РЕЗЕРВзяйство недополучает значительное количество молока ч мяса.Причиной яловости коров является здесь несбалансированность рациона но основным питательным веществам и некачественное кормление. В период зимовки животные нуждаются в регулярном моционе, добавках в рацион хвои, соли, мела, обесфтюреняых фосфатов, микроэлементов (кобальт, йод, медь).Необходимо четкое выполне-

, ние ветеринарокнеаннтарных мер при осеменении животных, с обир а ть техн иков -осе мен а т ор о в раз в году на двухнедельную переподготовку. Следует на каждой ферме ввести журнал гинекологического осмотра.Борьба с бесплодием коров— сегодня одна из актуальных задач не только ветеринарных врачей, зоотехников, но и руководителей хозяйств, агрономов, строителей, животноводов.
А. Ж Е Л Е З Н О В ,  -ветврач колхоза «Коммунар».

В  Латвийской С С Р  действуют крупные молочные и откормочные комплексы с вы сокой- степенью механизации и автоматизации производственных процессов.В  Н И И  животноводства и ветеринарии совместно с учеными В А С Х Н И Л а  р азработана автоматизированная система « С Е Л И К С » , которая успешно применяется на всех молочных комплексах республики.Э В М  выдает данные для работы по воспроизводству дойного стада, вырабатывает оптимальные нормы расхода кормов на день (месяц, год), графики поставки молока на перерабатывающие предприятия.В  свою очередь, такие расчеты позволяют планомерно строить работу ’ заводов, расширять ассортимент продукции. Сейчас в республике. вырабатывается 
1 2 0  видов различных изделий из молока.комплекс гкн« мка" : модлочныйy-j iXC'cScl •*А т таж и »Рижского рак ,оча у ™ , ; ,  тайный на сод ер ж аг„ие‘ ты.СЯЧН КО рО В. ОбСЛ у*ущ иВсШ )-

ЩИЙ п ер сон ал  комплекса состоит всего лишь из 26 человек. У  главного пульта — оператор смены Янис Ли-бертс. В  одном из цехов Валмиерского молочногокомбината.Фото Б . Колесникова и У . П аж е.(Фотохроника Т А С С ) ................................................................................................................................... .........................................„ ........... I1MIIIIIIIII.......................... Ill....................ИНИН.................... 1111 III..........И.........ЛЕН -\Специализация хозяйств на возделывании льна в районе уже определилась. Следовательно, необходимо коренный образом изменить отношение к этой важной технической кулг>- туре. Если такого поворота не будет сделано, то есть ли надобность вообще говорить о возделывании льна.Колхозы и совхозы района полностью реализуют урожай льна государству трестой, не прибегая даже к первичной обработке его у себя в хозяйстве. Приходится еще и еще раз отмечать, что треста в нашем районе реализуется, в основном, после первого октября. Сданная в эти сроки продукция всегда в качественном отношении значительно ниже, чем реализованная в более ранние сроки. К тому же колхозы и совхозы района реализуют льнотресту в течение очень длительного времени: от 6  и более месяцев, тогда как она должна реализоваться в течение сентября-октября. От такой практики следует решительно отказаться потому, что растягивание сроков неминуемо влечет за собой опять-таки снижение качества льнопродукции.Беда состоит еще и в том, что в период массовой сдачи

КУЛЬтресты на льнозавод, хозяйства по существу не выделяют людей на помощь предприятию для ее укладки в места хранения. Следует заметить, что такая' работа должна проводиться только в хорошую погоду. Это важный вопрос, который связан с потерей как количества, так' и качества льнотресты.У нас до сих пор почему-то не налажены деловые отношения заготовителей и сдатчиков между собой. Здесь потери нередко обусловлены и уровнем подготовки звеньевых специалистов, а подчас и несерьезным отношением их к возделыванию льна. Отдельные руководители хозяйств все беды в льноводстве пытаются оправдать недостатком рабочей силы. Такая ссылка стала сейчас очень модной. Однако это далеко не так.Высокое качество льнотресты почти не снижается в тех колхозах и совхозах, где хорошо организован труд люден, разумно прнь^чгется рекомендованная оялгтв производимых работ. К потерям в льноводстве можно отне-ти такие факторы. посев 1екачественны'МП семенами, когторь.; в полевых условиях либо соасем не всходят, либо всходя1- не полностью, или когда секи семена-

Г/РАми повышенной- В последнем сл’^.соренности. снижается производи». Резко труда на сортировке тереть происходит ее перележка, Ф1» конечном итоге —значительная' потеря качества. Грубый и толстый расстил льносоломки более чем в два раза увеличивает сроки вылежки, делает ее легковесной, что, в свою очередь, оборачивается тем же
С о в е т у е т  

с п е ц и а  л и с тснижением качества продукции. При грубом расстиле льносоломки просушка ее затягивается, побурение стеблей становится неизбежным. Следует учесть, что не всегда -серый цвет характерюует окончание ее вылежки. Бывает и так, что волокно уже приобрело серый цвет, треста отделяется хорошо, но стебли льна еще не стали серого цвета.Давно уже доказано практикой, что где уборка льна и сдача его государству организуется своевременно, там, как правило добиваются хороших результатов в работе. В текущем году колхозы «.Чалок2 - меиский», имени Ленина и совхоз «Ошминскнй» вырастили

ВЫ ГОхороший урожай льна, но они многое потеряли из-за несвоевременной его уборки и сдачи государству. Эти работы они растянули на многие месяцы, в (Нультате чего государство не дскЕй*'10 от них хорошей пронесли ОС” са-ми хозяйства по-Легко и"Ф Убытки.носятся в хозясэетственно от- сдаче тресты н?д. района к Подготовка и поДъцрзавод. снопиков, подбор их поковка ним признакам не производпГк- сорная растительность не уда-'- ляется.Нечего греха таить, что до сих пор в районе льноводству не придается должного внимания. В отдельных колхозах и совхозах сев его проводится в последнюю очередь, по плохим предшественникам, лишь бы посеять, и не всегда с применением минеральных удобрений, химических прополок. С  началом его теребления и подъемом в конуса, связыванием в снопики и продажей тресты государству всегда запаздывают, чем наносится ущерб я государству, и самим хозяйствам.Совершенно непонятно отношение руководителей совхоза «Ошминский» — тов. Дурнева Ю . В ., колхоза «Малокамен-

Д Н АЯокий» —тов. Ввстропова М . И. и колхоза имени Ленина —тоз. Перш нова А . Л . к продаже льнотресты государству. Здесь что убрано и заскирдовано, до сих пор не сдано государству.А пора бы покончить с таким отношением к выполнению договорных обязательств. Настала уже пора, когда от слов следует переходить к делу »  по- хозяйски решать вопросы льноводства.Партия и правительство, по- Хтоянно уделяют внимание разною льноводства и повыше- Рядоилества льнопродукции. тановлей*.-сановлений было ус- года вводит» начиная с 1976 оплата за трео.ополянтельная цены на селекциоъ. повышены льна-долгунца, устансш сорта плата 50-процентной на», вы- за сверхплановую сдачу ч, сты, а встречная продажа стимулируется к0 нцснтрата:ми :;а сданную льнопродукцию.Все это вместе взятое должно было бы способствовать дальнейшему развитию льноводства в колхозах и совхозах района, но увы! Этого не случилось. Но это должно случиться, и чем окорей, тем лучше.
Г. К И С Е Л Е В ,



К  итогам Международного года ребенка -------- -— .

В Д Е Т С К О М  К Л У Б Е
зимний эскиз

Все детские учреждения нашего района подводят сейчас итоги' 1979 гада, объявленного Международным годом .ребенка. Среди них и детский клуб «Ромашка», который работает при клубе «Центральный» Пи- жемского леспромхоза. Неплохо потрудились ребята в 1979 году, много интересных мероприятий проведено, много полезных и увлекательных дел сделано.Давно уже работает кружок «Умелые руки», участники его к каждому празднику изготовляют различные подарки. К празднику 8 Марта они сделали мягкие игрушки и подарили овоим мамам. Ко дню рождения В. И . Ленина ребята оформили альбом «Жизнь и деятельность великого вождя» я стенд «Ленин и дети». Ребята с большим желанием собирали материалы для большого стен- *да «Дети страны Советов» и альбома «Счастливый мир детства».Участники . кукольного круж ка — частые гости детских садов леспромхоза. Они показали маленьким зрителям сказки «Репка», «Кот и лиса», «Теремок», «Машенька и медведь».

Юные артисты подарили своим зрителям набор бумажных кукол, сделанных своими руками. Летом многие дети отдыхали в пионерском лагере «Березка». Они совершали экскурсии в лес, на завод, в лесоцех, проводили спортивные соревнования, концерты, викторины. Часть ребят ездила по бесплатным путевкам в пионерский лагерь «Дружба» на Сяву. Хорошо отдохнули там Ира Подковыряна, Жанна Ме- лентьева. Света Черных, Люда Вавилова, Марина Мещенкова, Галя Боброва, Лена Шумихя- на.С большим желанием участвуют мальчики и девочки в концертах и детских утренниках. Самыми запоминающимися в прошлом году были два утренника — посвященный дню рождения В. И . Ленина и Дню защиты детей. На утреннике 22 апреля дети исполняли стихи, рассказы и песни о Ленине, провели конкурс стихов. Лучшим были вручены книги о Ленине. 1 июня был организован тематический утренник «Пусть всегда будет солнце!» Ребята читали стихи и пели песни о "мире и дружбе, танце

вали. В фойе клуба они оформили выставку «В каждом рисунке — солнце».В конце учебного года для школьников был проведен «огонек», посвященный Международному году ребенка.К празднику Октября участника! драматического кружка подготовили и показали литературно-художественную композицию «Идем дорогой Ленина, дорогой Октября», театрализованную «Песню о маленьком трубаче» и «Русский танец».В канун Нового года в клубе «Ромашка» была оформлена выставка детского рисунка, посвященная Международному году ребенка. Детвора активно готовилась к самому любимому празднику •- изготовляла бумажные игрушки, яркие цепочки, гирлянды, разноцветные фонарики для елки и игрушки -из картона для большой елки- на площади. Жизнь клуба продолжается.Л . М У Л И Н А ,руководитель детского клуба «Ромашка» п. Пижма
под Новый год, и потому вынужден был успокоиться. ,— Ладно, была не была, придем сюда в нужное время, -— оказал я  свое' другу, и мы

Р а с с к а з«Кто бы ты ни был, но если обладаешь духом непоколебимым и твердым, явись, чело- вече, сюда в ночь под Новый год, встань к этому пню лицом на юго-восток и отсчитай отнего в указанном направлении ^____ ________  _________________двенадцать лаптей. Отсчихздш ^ леса_ мы отправились в путь.
направились домой.Н акан ун е Нового го? когда ч-яи п-юднялся на небемесяцточно А високо и осветил л£та-

,-огМ светам заснеженные ПОЛЯлапти — копди.„^~etvcnг- оказать^.которыйR  ^ Я А  V t * *  п  
л  пергамент- Снег поскрипывал под ногами.ный свар той • - ,' u ' ' 'r u "  следует распечат»'ать ровно в 12 часов свертке ты найдешь некий талисман, и он сделает тебя самым счастливым человеком в мире. Оный же талисман явит пред тобой удивительные чудеса, происходящие в царстве Берендея в новогоднюю ночь».Так гласит надпись, старательно сделанная -неведомой рукой на толстом пне, который стоит на крутом берегу оврага близ таежного местечка «Саз- кин пруд». Местечко это находится приблизительно километрах в восьми к северо-западу от Тоншаева.— Что ты думаешь .об этом?— спросил меня Вовка Храбрецов, прочитав надпись.— Не знаю, что и думать. Должно быть все это вранье,— оказал я. — А  может, кому-то вздумалось посмеяться, ну, хотя бы надо мной и тобой.—  Чудак ты, я вижу*, — перебил меня Вовка. — Ведь есть же чудеса в природе. Д а , да, есть. Мне бабка говорила... русалки, лешии... Д а мало ли чего. А  может, мы и на самом деле свое счастье упускаем— Вовка все больше н бо-же загорался нетерпением. -Тть 12 хотел сейчас же отеяЫ найти лаптей и копать нмент. Но таинственный lT0 ’делать это тут iBcno»» в 12 часов ночи, надо

Л А П Т И
ПОДВЕЛИ
Стоял ядреный зимний мороз. Шли легко н быстро. Через полтора часа уж е вышли к Сашкину пруду, а еще через несколько минут нашли и пень с заманчивой надписью. Вовка Храбрецов встал к пню, сделал от него к юго-востоку 12 больших шагов и принялся копать. Лопату мы предусмотрительно захватили с собой из дома. Выкопал одну яму .— нет пергамента. Вторую, третью, четвертую — нет. С  Вовкщ^д лица крупными каплямц я. Но ✓  на снег пот. Лопату.алечь и з  и мне не удалосьме гнилых земли ничего,,див в сторону корней. ,/Зшил передохнуть.. лопату^г в густых елях, где-то Кану, совсем близко от нас ' •о-то тревожно завозилось.— Это что такое? —спросил Вовка. В его голосе чувствовался легкий испуг. Я знаками дал понять ему, чтобы он помолчал. Вскоре возня повторилась. Затем послышался удар крылом, а через какое-то мгнз- '

вание в тишине ночи раздался приглушенный крик. У-у-ух, у-у-ух, — ответило на крик от далениое эхо. Приблизившись ко мне, Вовка запальчиво п р о изнес. ..... Ты не тяни, расска
зывай, что это, в конце кондов?— Это тот самый леший, о Koreijv говорила тебе бабки, —ответил я. - Д а , тот самый.А  настоящее егоЧ дя, ....филин. Птица такая. Водится в r’S f - ,  мани, — заключил я. С  Вовкиного лица постепенно стало сходить недоумение.—- Так вот оно что, — тихо произнес Вовка. — А  почему не видно русалок? — спросил он. Не зная что оказать, я помол- чал, а потом глубокомысленно объяснил. — Русалки —нежные твари. Зимой они замерзнут, как пить дать. 'В этот момент через маленькую поляну промелкнул заяц- беляк, а немного спустя в г седнеи чаще сверкнули волчь два-три зеленые огонн' их глаз и исчезли. домой д  Мы отправи^олаше молчалрог о и Вов£~ько однаждЬ1 пос.Я ТО Ж <?'МЬЯ он сказал: ле Ж знаешь почему мы не ..шли пергамент?— Нет, — ответил я.— Потому что свой отсчет мы делали валенками, а не лаптя- ми. В надписи на пне ведь так и оказано: «...Отсчитай 12 лаптей...» А  я отсчитал 12 валенок. Разница? Разница,— Теперь я знаю, что делать,— продолжал Вовка. Надо найти пару лаптей и попробовать еще раз. — Но тут же тихо добавил: А где их взять? Ведь лапти давным-давно перечеркнуты жизнью. Значит, не видать нам пергаментного свертка, как своих ушей.

и. ольховой.

...Откуда-то с самой вершины березы сорвался комочек снега и шлепнулся на лыжню. Березка, раскинув ветви-ладони, лукаво поглядывает вниз, на одинокого лыжника, задравшего голову в пестрой ша

почке вверх и стремящегося угадать, откуда упал снег.А небо синее-синее, морозное. И солнце в вышине ослепительное, яркое и лучистое, но холодное. Мороз молодцевато перебегает от дерева к дереву, прикладывается заиндевелым узорным посохом к озябшим стволам. Пугливо вздрагивают деревья и обрастают мгновенно нарядной сверкающей бахромой. А мороз уже вдали чудеса делает — то тут, то там потрескивают тихонечко деревья, и тут же покрываются серебристой росписью. И вот уже сизыми стали вершины колючих зеленых елочек, а ветви о инея заискрились и сделали^ пышными и пушистыми, J  Откуда ни возьмись, вдруг среди этой ясной морозной тишины и спокойствия закружился легдий озорной ветер. Пробежал по ветвям, растрепал у березы косы — и на очарованного зимней сказкой лыжника запорхали одна за другой стаи ярких огоньков, легких серебристых облачков. Они осыпали лыжника сверкдющим дождем, сухим и колючим.Ветер стих так же внезапно, как и начался. Замерли ветви взъерошенных берез, ^величаво наклонили свои изумрудные короны гордые ели. И вновь в лесу воцарилось спокойствие.Л . Ш И П И К И Н А . Фото Т. Поплаухиной.НОВИНКИ кино

ПОХИЩЕНИЕ „САВОЙИ- .киноленты М'стногj g j

^  С О В Е ТПри глажении платьев из ие- кус-ствеиногб шелка никогда не спрыскивайте их водой. От во
ды на ткани остаются пятна.* * -Если в кладовой завелись ■мыши, посыпьте пол и полки сушеной ромашкой.

Чтобы вода в грелке как можно дольше не остывала, нужно добавить в нее немного соли.

Начальные кадры мгновенно настраивают ^Бильм, который принято именовать а ^̂ Ti , __ «боевик», вновая картина сой «же* его советско-болгаро-польского производства, снятая кинореж./ге- ром Вениамином Дирмаиом, имеет -все признаки этого жанр^ — динамичность и увлекательность сюжета, » ^ ментЬ1 детектива, зрелш,'‘ ость’ голов окру жительнг- ДР*°КИ и погони... £ ст. в фильме обязательный •. этого жанра герой — лоз- лий, бесстрашный, обаятельный, владеющий всеми возможными и невозможными приемами карате, дзю-до и прочими видами рукоприкладства. Эту роль психологического рисунка, к тому же требующую хорошей физической подготовки, авторы поручили актеру Александру Михайлову. Совсем недавно мы видели его в картинах «Риск—благородное дело»- и «Приезжая».Коротко о сюжете. События картины разворачиваются в наши дни. Сын польского дипломата Янек Боровский отправляется на каникулы к отцу в Бразилию. От Парижа до Рио-де-Жанейро его сопровождает знакомый отца, французский коммерсант Жан Шалло. Из-за технической неисправности вылет их самолета, при-' заилившегося в небольшом южноамериканском городке, . задерживается. Расторопный Шалло достал билеты на другой самолет — «Савойю».Во время полета двое вооруженных неизвестных захватывают самолет и заставляют пилота изменить курс. Вскоре кончается горючее, и самолет приземляется в безлюдной

• ‘-’Дин из захватив с собой тьких пассажиров, о трав- тчегся на поиски горючего. Гйосле долгого перехода мер?з джунгли наши герои оказываются в поселке, где , обитает бывший нацистский преступник ш гур м-ба «фюрер С С  Эрвин X L ^ e , владелец плантации. БоягьД,аэоблачения со стороны Шалло’ -ч® прошлом борца Сопротивления, он пытается расправиться с нее ван-ными гостями... Как будут- извиваться дальнейшие события, и, увидите, посмотрев этот ннт ресный фильм.Имена актеров, снимающихся в фильме, пожалуй, тоже не оставят вас равнодушными: Леонид Броневой, известный, в первую очередь, исполнением роли Мюллера в телефильме «Семнадцать мгновений весны», Ольга Остроумова и Михаил Глузский, Леонид Марков и Игорь Васильев.Фильм будет демонстрироваться в районном Доме культуры б и 6 января. В Шайгин- оком Д К  — 8 и 9 января.Н. Т А Т А Р И Н О В ,директор киносети.! РедакторС . С . М И Х А Л И Ц Ы Н А .
Коллектив учителей Тонша- евской средней школы выражает соболезнование завучу Солоницыной Инне Павловне по поводу смерти ее матери К У Д Р Я Ш О В О Й  Клавдии Николаевны.
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